



にしあざな

～幼小中連携で個性の光輝く西阿木名っ子～

天城町立
西阿木名幼小中学校
学校だより第6号
令和7年9月30日



西阿木名幼・小中学校最後の大運動会！！

校長 浦村 正幸

9月20日（土）は、西阿木名幼・小中学校として行う、最後の大運動会でした。例年、天候に悩まされ続けた大運動会だったと聞いておりましたが、今年は天候にも恵まれ、気持ちのよい青空の下、子供たちも地域の皆様も、思いっきり運動会を楽しむことができたのではないかと思います。心配されていた暑さ指数も、ときより吹いた心地よい風のおかげなのかそれほど上昇することなく、運動会を中断することもありませんでした。何よりよかったのが、熱中症で気分不良になる子供たちや地域の方がいらっしゃらなかつたことです。また、転倒等により擦り傷で治療を受けた方がいらっしゃいましたが、大きな怪我や事故もなく無事に終えることができたことも本当にありがとうございます。大運動会前にPTAや地域の方々による愛校作業、また、その後行われた地域の有志によるグラウンド整備作業において、校庭が万全の状態に整備されていたことが、安全・安心な運動会につながったことは言うまでもありません。皆様には感謝の思いでいっぱいです。ありがとうございました。

大運動会での、園児や児童・生徒の競技・演技はいかがでしたか。それぞれの学年の発達の段階はありますが、子供たち一人一人がそれぞれ輝く場面がありました。幼稚園児のかわいらしい走り、小学生の一致団結した一輪車の大車輪、そして中学生による迫力のある応援演舞等、いつも練習で見ていた姿ではあります。本番の子供たちは、いつもましてもの凄い力を發揮していました。やはり、保護者の方や地域の皆様の応援が、子供たちの力を引き出してくれたのでしょうね。また、幼稚園、小学校、中学校そして集落合同の運動会は、私にとって初めての経験でしたが、驚きの連続もありました。まずは、練習時間です。これまで経験してきた小学校の運動会は、とにかくたくさん練習していました。しかし、西阿木名では、幼・小・中全体での合同練習は、わずか5回でした。それにプラスして予行練習を行っただけでしたが、それでも子供たちはしっかりと取り組むことができていたのです。子供たちの集中力の素晴らしさと、中学生の存在の大きさを改めて感じました。それから、練習の開始前には、保育部長の生徒が、その日の練習内容と注意点などを確認してから練習が始まるということにも驚かされました。自分たちの運動会を自分たちが主体的に創り上げるという意識の高さが、暑い中での練習の集中力につながっていたのだろうと思いました。さらに、小学生から中学生まで、全員が大会の役員を行い、準備や後始末も全員で行うということです。これは、少人数ならではなのかもしれません、児童・生徒一人一人の運動会を成功させるという強い気持ちが一つになっていたことにもつながっていました。そして、地域の方々の競技に参加する生き生きとした姿や歌や太鼓の演奏、その他にも大会運営に関する協力等をいただき、運動会を盛り上げていただいたことも、大変印象に残っております。本当にありがとうございました。

冒頭にも申しましたように、天城町立西阿木名幼・小中学校として行う大運動会は、今回で最後となります。しかし、令和8年度からは、「にしあざな学園」として、新しい名前と形で大運動会を実施します。これまでの先輩方が築き上げてくださった歴史と伝統を受け継ぎつつ、令和の時代にふさわしい、子供たちや地域の皆様が主体となった、参加者全員がそれぞれの体力に合わせて競技等に参加し、楽しめる、持続可能な大運動会にしていきたいと考えます。次年度以降も、たくさんの方々の御理解と御協力を賜りますようお願いいたします。

最後になりますが、10月12日（日）は、町民体育祭が実施されます。地域対抗で行われるため勝敗も気になるところではありますが、皆様と一緒に楽しい時間を共有できればと考えています。どうぞよろしくお願ひいたします。あわせまして、10月30日（木）は西阿木名幼・小中・三京分校合同の学習発表会、11月8日（土）はアカギの木コンサート、12月13日（土）はロードレース大会と、まだまだたくさんの行事等が控えております。西阿木名幼・小中・三京分校は、地域とともにある学校をめざしております。学校と家庭・地域が一体となって子供たちの成長を支援していきたいと考えておりますので、学校へお越しいただき、子供たちの姿を御覧になっていただけすると幸いです。

～運動会 ご協力ありがとうございました～



奉仕作業・グラウンド整備
ご協力に感謝です。

～海運の仕事を学ぶ 中:キャリア講話 9/5～



九州運輸局の小澤さんを講師にお招きしキャリア講話を実施しました。船が人や物資の輸送を担っていることは知っていましたが、具体的にどのような船で物資を輸送しているのか、また船員さんの仕事など非常に分かりやすく教えていただきました。人の輸送だけでなく、生活物資や資源など生活に欠かせない物の輸送の大切さは日頃から実感していましたが、改めて船の仕事について多くのことを学びました。

～全国学力・学習状況調査～ 報道等でもありました、結果等の概要についてお知らせします。

○ 実施日・対象…4/15・4/17 中3

○ 実施教科…国・数・理

○ 概要…国・数は従来通りの用紙による筆記方式、理科のみ配信された問題をタブレット端末で解答していく方式で実施 (CBT)

結果は国・数とも全国・県いずれの平均正答率を上回る結果でした。なお、ともに記述式で解答する問題に課題がみられたため、授業を通して改善を図っていきます。

理科については、問題が個人や学校で異なるため一様に比較できませんが、ほぼ平均スコアでした。これは結果の経年変化を分析するために用いられた方法となります。



<10月の主な行事予定>

- ・ 1日 (水) 避難訓練 (地震・火災)
- ・ 4日 (土) モチタボレ(集落行事)
- ・ 6日 (月) 合同歌練④ 集落十五夜
- ・ 7日 (火) 全校朝会 ユイの里号
- ・ 8日 (水) 歯の日
- ・ 10日 (金) 中・校内弁論・ショートスピーチ大会⑤⑥
- ・ 11日 (土) 教科セミナー
- ・ 12日 (日) 町民体育祭
- ・ 14日 (火) 小・三京交流 伝統芸能⑤



- ※ 中止または延期となる場合もあります。
- ・ 16日 (木) 小・町陸上記録会
 - ・ 17日 (金) 食育の日
 - ・ 19日 (日) 思いやり・クリーン作戦
 - ・ 21日 (火) 小・三京交流 SC来校
 - ・ 23日 (木) 小・クラブ⑥
 - ・ 25日 (土) 教科セミナー 漢検
 - ・ 27日 (月) 児童生徒会役員改選③
 - ・ 28日 (火) 学習発表会準備・リハ
 - ・ 30日 (木) 学習発表会

☆10月は校内読書月間です。



<学習発表会>

- ・ 10/30(木) 9:00～12:15
- ・ 西阿木名小中体育馆
- ・ 西阿木名幼小中・三京分校合同開催



☆おめでとう☆

<町図画作品展>特選：重原清春さん(中3) 梅澤詩江さん(中2) 久保果蓮さん(中1) 杉岡 昇さん(小2)
入選：佐藤 臣さん(中1) 平野晴麻さん(小5) 吉川陽貴さん(小4) 重原優利さん(小4)
平瀬詩織さん(小3)

◇ PTA奉仕作業、運動会と保護者・地域の皆様にはお忙しい中、ご協力ありがとうございました。また、奉仕作業後の校庭整備の際は松本建設さんにもご協力いただき深く感謝いたします。

今後も教育活動へのご意見等ございましたら、遠慮なくご連絡ください。引き続き、よろしくお願ひいたします。

